Résumé

Les architectures massivement parallèles ont suscité un intérêt majeur surtout dans le domaine des applications de traitement de signal intensif.

L’objectif de ces travaux de thèse est de concevoir et implémenter une architecture SIMD massivement parallèle sur FPGA, en se basant sur l’utilisation d’IPs. Plus exactement, l’architecture est nommée mppSoC, acronyme de massively parallel processing System on Chip. Il s'agit d’une architecture SIMD composée d'un ensemble de processeurs élémentaires (PEs: Processing Elements) et des mémoires connectés par un réseau de voisinage assurant les communications régulières et un général et global réseau assurant les communications irrégulières, tous deux sont flexibles et paramétriques. Le système entier est contrôlé d’une manière synchrone par un processeur principal et contrôleur séquentiel l’ACU (Array Control Unit). Les travaux de cette thèse consistent alors à proposer et mettre en œuvre une  méthodologie par assemblage d’IPs pour la production d'implantations FPGA de l'architecture mppSoC. L’objectif ultime est de proposer un outil de génération de configuration de mppSoC aidant le concepteur à faire de l’exploration architecturale semi automatique pour une application donnée.

Abstract 

Massively parallel architectures are good candidate to execute intensive signal applications.

The aim of our work is to design and build IP-based massively parallel architectures.

The defined architecture is named mppSoC, a massively parallel processing System on Chip.  It is a SIMD (Single Instruction Multiple Data) architecture composed of a number of processor elements (the PEs), organized in a 2D topology, working in perfect synchronization. A small amount of local and private memory is attached to each PE. Every PE is potentially connected to its neighbours via a regular network. Furthermore, each PE is connected to an entry of mpNoC, a massively parallel Network on Chip that potentially connects each PE to one another, performing efficient irregular communications. All the system is controlled by an Array Controller Unit (ACU).

Our objective is to propose a methodology to produce IP based FPGA implementations of mppSoC parametric configurations. These works will aim at providing a completely tool to generate a mppSoC configuration in order to help the designer in a semi automatic architecture exploration for a given application.

